

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Fabrice Ntchango: "Ce prix vient attester de la pertinence de nos programmes d'accompagnement"

Propos recueillis par Styve Claudel  
**ONDO MINKO**  
Libreville/Gabon

**L'union:** Vous êtes le fondateur de l'incubateur et accélérateur de croissance Akewa et vous venez de remporter la 10e édition du prix Capacity Building à Abuja au Nigeria. Parlez-nous de cette récompense.

**Fabrice Ntchango:** Cette récompense gratifie le meilleur projet individuel pour la catégorie Business Growth and Development, qui est l'une des plus grandes distinctions du AfriLabs Capacity Building

Awards décernée aux hubs et structures d'accompagnement à l'entrepreneuriat les plus engagés dans l'innovation. En d'autres termes, ce prix vient attester de la pertinence de nos programmes d'accompagnement et de renforcement des capacités dans le cadre de la croissance et du développement des entreprises gabonaises.

**Avec ce prix, qu'est ce qui change pour l'accélérateur Akewa?**

- À travers ce prix, AfriLabs a désigné l'accélérateur Akewa comme son représentant au Gabon. C'est le plus grand réseau en Afrique d'innovation, qui

soutient et réunit plus de 300 centres d'innovation, incubateurs, labs, émergents répartis dans plus de 50 pays, tout en favorisant les rencontres entre les développeurs, des entrepreneurs et des investisseurs. Ainsi nous allons pouvoir désormais positionner des start-up gabonaises au niveau continental tant sur le plan marketing que sur celui du développement des marchés.

**Quel est concrètement le projet qui vous a valu cette distinction à Abuja au Nigeria?**

- Nous avons présenté notre



Photo: DR

**Fabrice Ntchango.**

programme d'accompagnement et d'encadrement des jeunes porteurs innovants (PACJEPI) dans les domaines agricoles, des énergies

renouvelables, des industries culturelles, du climat et des technologies numériques. À terme, et avec le soutien d'AfriLabs et plusieurs autres partenaires, il s'agira dans un premier temps de soutenir 120 jeunes en stimulant en eux l'esprit d'entreprise, en structurant les business models de chacun et en accompagnant les meilleurs dans la levée des fonds d'amorçage, la transformation digitale, le management des risques et le positionnement sur le marché national et international.

## Les nouveaux projets de Satram



Photo: Abel Eyeghe

**Un pan de la logistique de Satram.**

**HNM**  
Libreville/Gabon

Après ses ennuis judiciaires, l'entreprise maritime Satram veut rebondir dans le secteur au Gabon. Son directeur général Saïd Znaki vient d'annoncer ainsi la création d'une ligne maritime directe entre Casablanca et Libreville. Une ligne qui bénéficiera d'un bateau de la flotte d'une capacité de 1 200 tonnes avec un transit time de 15 jours. "Aujourd'hui, Satram est résolument tournée vers l'avenir. Un avenir qui se veut grand et florissant tant il est chargé de belles perspectives et

de projets d'envergure", indique le DG de Satram.

Autre projet d'envergure en préparation, le lancement d'un chantier naval à Libreville. Le directeur général indique que l'entreprise construira des bateaux (pousseurs, remorqueurs, chalutiers) de taille moyenne "made in Gabon." Satram entend ainsi profiter de l'expérience des sociétés marocaines spécialisées dans le secteur.

L'entreprise se donne 18 mois pour l'effectivité de ce projet et entend déposer un cahier des charges au ministère de tutelle afin d'obtenir les autorisations nécessaires.



**VOTRE PARTENAIRE POUR :**

- Le transport maritime et régional
- La Logistique et Manutention
- La Location de voitures de toutes catégories

**SATRAM GABON**

**Votre partenaire pour un avenir meilleur au Gabon**

